



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El próximo 28 de mayo de 2002, se cumple un año del fallecimiento Fidel Arce.

Fidel Arce, fue un humilde trabajador minero de sierra Grande, que llegó a ser Secretario Adjunto de la Asociación Sindicar ATE y posteriormente concejal municipal por el Partido Frente Grande hasta su muerte, ocurrido el 28 mayo del año próximo pasado.

Su trayectoria como defensor de los derechos de los trabajadores y de los más humildes, así como su incansable desafío de luchar contra la injusticia en todo lugar donde él estuviere, lo convierten en un ejemplo a seguir en estos tiempos caracterizados por la crisis de credibilidad en el sistema político y en las instituciones democráticas.

Cabe recordar, que su voluntad de luchar contra la adversidad, la expresó y demostró aún, hasta minutos antes de su muerte, al pedir a su hijo y a sus compañeros, que ocurrido su inevitable deceso, se le practique una autopsia con el fin de determinar la presencia o no del líquido contaminante conocido como PCB en su organismo, justamente, con el fin de que su cuerpo sirviera para que su querido pueblo de Sierra Grande, pudiera protegerse de la contaminación ambiental, en caso de que los estudios médicos determinantes en ese sentido.

El día 14 de junio de 2001 se celebró una sesión legislativa ordinaria. En esa oportunidad, el Legislador Eduardo Chironi, resumió en pocas palabras, el sentimiento generalizado de todo un pueblo que tuvo la posibilidad de convivir o conocer la trayectoria de Fidel Arce en su accionar público, ya sea como gremialista y como político. Sus palabras fueron las siguientes: "...Hace uno días atrás, escasos días atrás, falleció quien fuera concejal municipal de la localidad de Sierra Grande, Fidel Arce. Tenía 46 años de edad, y desde los 19, con su familia, residió en la localidad de Sierra Grande, seguramente atraído por el nivel de actividad que mostraba la población en aquellos tiempos. Hoy rendirle un homenaje no es una cuestión sencilla porque es despedir a un amigo, a un compañero y fundamentalmente, en el caso de Fidel Arce, a un trabajador que tuvo una enorme evolución en su nivel de conciencia y en su nivel de trabajo.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Cuando llegó a Sierra Grande, lo primero que hay que rescatar es su condición de trabajador, su relación individual con el trabajo para convertirse en un dirigente gremial con la intención de siempre, digamos, ya no de trabajar por el mismo, sino en función de los demás. En la nueva escala que se planteó en los últimos año, incursionó también en la actividad política, pensando ya no solo en su lugar de trabajo, sino en su preocupación por los temas profundos de la comunidad. Además, señor presidente, tuvo esa valentía y ese coraje hasta sus últimos minutos de vida y prueba de que jamás dejó de pensar en los demás, es que no dejó un mandato y un mensaje muy claro a quienes estuvimos con él hasta los últimos momentos, yo diría que hasta con los últimos hilos de su voz, con su cuerpo castigado por una enfermedad tremenda, un mensaje que debemos asumirlo, fundamentalmente quienes tenemos responsabilidades institucionales, pidiendo que se hiciera su autopsia para que investigáramos a fondo el tema de este producto contaminante, el PCB, que demostrado está los efectos que tiene sobre la vida humana. Ese mandato tenemos que asumirlo de manera particular, por suerte ya hemos iniciado algunas acciones vía un amparo presentado por la doctora Magdalena Odarda, que tiene que ver con que haya una profunda investigación en Sierra Grande sobre la existencia de este líquido contaminante, además con la fuerte presunción de que tiene efectos muy nocivos para la salud en términos cancerígenos. Rescatamos entonces esta doble cuestión de la personalidad de Fidel Arce, su evolución como trabajador y su valentía para pensar siempre en los demás, aún en los momentos más difíciles. Deseo que esta Cámara comparta también este homenaje a un hombre, a un trabajador, a un luchador de la Provincia de Río Negro y además solicito se rinda un minuto de silencio en su homenaje...”.

Es necesario tener presente, que se encuentra en tratamiento en el Concejo Municipal de Sierra Grande, una iniciativa legislativa tendiente a identificar con el nombre de Fidel Arce, la Sala de Sesiones del Concejo Municipal contando la misma, con el consenso de todas las fuerzas políticas que poseen representación institucional en el Gobierno Municipal de la localidad.

Por ello.

COAUTORES: Eduardo Mario Chironi, Guillermo Wood



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
COMUNICA**

Artículo 1°.-Al Honorable Concejo Municipal de Sierra Grande, que vería con agrado se identifique con el nombre de Concejal Fidel Francisco Arce, la sala de sesiones del Concejo Municipal de esa localidad, en oportunidad de cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento.

Artículo 2°.-De forma.